

Geplanter Ablauf:

14 Uhr Abfahrt: Neuer Messplatz, Schwetzingen 14.50 Uhr Kleines kulturelles Programm mit Rundgang in Östringen

16.30 Uhr Weinprobe

19.15 Uhr Rückfahrt

ca. 20.00 Uhr Ankunft Schwetzingen

Dieter Burkard, 2. Vorsitzender Badische Heimat, Ortsverein Bezirk Schwetzingen

Gundula Sprenger, M.A.

Freitag, 13.06.25, 14.00-20.00 Uhr • 60,- EUR incl. Busfahrt, Führung, Weinprobe mit Vesper und Fahrtbegleitung • Anmeldung bis 04. Juni bei der VHS, 06202 2095-0



Kooperationspartner:

- VHS Schwetzingen
- Stadt Schwetzingen
- Stadtarchiv Schwetzingen
- Karl-Wörn-Haus Schwetzingen

Bildquellen:

Weingut Heitlinger

Bananenspargel, Stadtverwaltung Schwetzingen Heinz Friedrich, Stadtverwaltung Schwetzingen Otto Mindhoff, Stadtverwaltung Schwetzingen

1. Vorsitzender 2. Vorsitzender Dr. Volker Kronemayer Dieter Burkard 06202 73734 06202 54368 ivkronemayer@t-online.de budide@web.de



Landesverein
Badische Heimat e.V. Bezirk Schwetzingen

Programm 2025/1



Schwetzingen Künstler

Führung

An zwei Terminen werden die beiden Schwetzingen Künstlerpersönlichkeiten Otto Mindhoff (1932 - 2019) und Heinz Friedrich (1924 - 2018) in den Fokus gesetzt. Der Rundgang beginnt im Rathaus Schwetzingen, wo ein Querschnitt der künstlerischen Nachlässe der beiden Persönlichkeiten ausgestellt ist, die nicht unterschiedlicher hätten sein können. Im zweiten Teil werden die Wandbilder im Schwetzingen Stadtbild gesucht und erläutert.

Dr. Barbara Gilsdorf, Kunsthistorikerin und Kulturreferentin der Stadt Schwetzingen

Schwetzingen, außer Haus • 2 x dienstags, 11.02. und 18.02.25, jeweils 17.00-18.30 Uhr • 16,- EUR • Anmeldung bis 07. Februar bei der VHS, 06202 2095-0





Älter – weniger – vielfältiger?

Die Bevölkerung im Rhein-Neckar-Kreis 2010 bis 2040
Sinkende Geburtenraten und eine höhere Lebenserwartung führen dazu, dass die Gesellschaft altert. Welche Folgen hat dies für den Rhein-Neckar-Kreis? Sinkt die Bevölkerungszahl? Welchen Effekt haben Zu- und Abwanderung für den Kreis? Gibt es bald weniger junge Menschen im Rhein-Neckar-Kreis und viel mehr ältere? Wie wird sich dies auf den Pflegebedarf und die medizinische Versorgung auswirken? Wie viele Menschen sind erwerbstätig? Steigt oder sinkt deren Zahl? Unterscheiden sich die Entwicklungen in den Kommunen des Kreises voneinander? Wo steht der Rhein-Neckar-Kreis im Vergleich zu anderen Landkreisen in Baden-Württemberg? Im Vortrag mit anschließender Diskussion werden diese Fragen mit einem Blick in die Vergangenheit und in die erwartbare Zukunft beantwortet.

Dr. Jens Greve, Demografiebeauftragter beim Landratsamt des Rhein-Neckar-Kreises

Schwetzingen, Volkshochschule •
Donnerstag, 27.02.25, 18.30-20.00 Uhr
• Eintritt frei • Anmeldung bis 26.

Februar bei der VHS, 06202 2095-0

Spargel in der Kunst

Führung

Zur Spargelzeit gibt die

Referentin einen launigen

Einblick in das Thema

„Spargel in der Bildenden

Kunst“. Dem Kurzvortrag folgt ein

Rundgang durch die Innenstadt Schwetzingens, wo sich das eine

oder andere zum Motiv Spargel finden lässt.

Dr. Barbara Gilsdorf, Kunsthistorikerin und Kulturreferentin der Stadt Schwetzingen

Schwetzingen, Volkshochschule •

Donnerstag, 08.05.25, 18.00-19.30 Uhr

• 8,- EUR • Anmeldung bis 05. Mai bei der VHS, 06202 2095-0



Weinexkursion nach

Östringen-Tiefenbach Eine

Weinprobe in den Genusswelten

Heitlinger

Die Exkursion führt nach

Östringen-Tiefenbach zum Weingut

Heitlinger. Dort darf alles in den Weinbergen blühen und leben, Heitlingers Weine bündeln dieses Leben und tragen die Magie des

Ortes bis an den Gaumen. Die Weinkultur im Kraichgau wurde



von den Römern begründet und von den Zisterziensern im 12. Jahrhundert geprägt. Der Kraichgau mit seinen kalkhaltigen Hügeln ist geeignet für Burgunden-Reben wie Pinot Noir, Pinot Blanc, Pinot Gris, Pinot Meunier. Doch auch Chardonnay und Auxerrois treffen hier ebenso auf ideale Voraussetzungen wie in ihrer französischen Heimat. Bis heute steht das Weingut Heitlinger mit mehr als 80 Prozent seiner Rebfläche für dieses Rebsorten-Erbe. Zuvor besichtigen wir in einem überschaubar kleinen Rundgang den Kernort Östringen mit Gustav-Wolf Kunstgalerie und der Pfarrkirche St. Cäcilia. Dort hören wir ein Vorspiel auf der historischen Steinmeyer Orgel.